

Las compras gubernamentales en México: Sistema CompraNet

Mtro. Rafael Rentería Gaeta

Resumen

En México, las compras gubernamentales, por su volumen e importancia, tienen un impacto directo en la producción de bienes y servicios, en la distribución del ingreso y la riqueza y en el curso del crecimiento y de la transformación socioeconómica. Por tal motivo, los gobiernos (Federal, estatales y municipales), han puesto especial atención en el establecimiento de normas, programas y sistemas que permitan mayor eficiencia y eficacia en los procesos de compras gubernamentales.

Desde hace más de dos décadas, las nuevas tecnologías de información y comunicaciones (TIC's) se han convertido en un factor clave para modernizar, simplificar y dar transparencia y publicidad a los distintos procesos relacionados con las compras gubernamentales –adquisiciones, arrendamientos, contratación de obra pública y licitaciones–. Con estos objetivos el Gobierno Federal implementó un sistema informático denominado CompraNet, que por su funcionalidad ha generado grandes beneficios en las compras gubernamentales.

La ponencia tiene por objeto dar a conocer las principales características y aplicaciones del sistema CompraNet, aportando estadísticas y datos relevantes en el tema de las compras gubernamentales de nuestro país.

Palabras clave: Compras gubernamentales, tecnologías de información y comunicaciones, transparencia, CompraNet.